

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8496

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Martes 16 de Julio de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6



Don Miguel Planes y Poquet ABOGADO

Ha fallecido en Son Trias (Esporlas)

Habiendo recibido los últimos sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada viuda, hijos, hijas, hijos políticos, hermano, hermanas políticas y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará a las diez de esta noche en su domicilio de La Puebla y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el miércoles, día 17, a las diez en la iglesia parroquial de la villa de La Puebla.

No se invita particularmente.

Los Ilustrísimos y Reverendísimos señores Obispos de Mallorca y Lérida se han dignado conceder cincuenta días de indulgencias por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio del alma del finado.

Nuestros colaboradores

“El Profeta Elías,” en Mallorca

A GUIA DE ISAGOGE

Mística endosada a mi ilustre compaño de Redacción D. Fernando Weyler.

Ya que del noble cultivo de las letras, hacéis un rito, sin abandonar por ello vuestro sacerdocio bélico, sois el elegido por mi tosca pluma, para que la virginidad impúdica de mis crónicas isleñas, las deshojé, ya que a esta supremacía tenéis derecho, puesto que vos me disteis la aurea llave con la que abrí el sagrario de amistades nuevas en estas tierras muy estéticas que el genio privilegiado de un D. Jaime otorgó para gloria de nuestra Patria.

¿Y qué he de decirnos mi ilustre camarada sobre la impresión que estas islas produjeron en mi mente de poeta? Lacónico he de ser ya que el alma invadida de intensos sentimentalismos sólo induce al hondo sentir; pues cuando elevamos el corazón, las palabras mueren antes de nacer a flor de labios.

Yo os juro mi adorado señor y amigo que cuando el barco arribó a estas costas y un rayo de sol purísimo rasgó los sutiles velos grisáceos de la neblina un cuadro nunca visto se presentó ante mis atónitos ojos: la sublime silueta de estas costas como fértiles arrobadores de virginal nereida recostada junto al argente encaje del latino mar, parece que el Sumo Hacedor las dejara en un momento de augusto abandono entregadas al dulce arrullo del eterno ósculo marino...

Y cuando mis pies cruzaron esta tierra mágica y encantadora, parecióme señor, que la decrepitud de mi cuerpo huía; que una nueva juventud se infiltraba por mis sentidos y mi mente soñadora ante las murallas del ancestral castillo de Bellver evocaba un ayer grandioso, preconizador de un mañana próspero.

Bien es verdad que en esta tierra donde tanto aman a vuestro ilustre progenitor y caudillo, dedican a la hospitalidad todo el franco entusiasmo de estas almas isleñas, todo nobleza, todo corazón.

Sirvan pues estas líneas de insignificante isagoge a la estereotipación literaria que en las columnas de nuestro muy amado rotativo «El Día» piensa desembolsar su agradecidísimo admirador que su diestra estrecha

El Profeta Elías.

En el paraíso de Palma de Mallorca y en las primicias del mes de julio de 1918.

Cosas del Ayuntamiento

Publicamos a continuación el voto particular del Alcalde don Pedro Martínez Rosich, oponiéndose al dictamen de la Comisión de Subsistencias Municipal en cuanto ésta procuraba conseguir la tasa del ganado en vivo existente en esta isla. Este voto particular fué desechado, y sin embargo de ello tuvo la virtualidad de hacer que fuera también desechado el dictamen de dicha Comisión defendida por el señor Barceló.

En cuanto a la lógica de lo actuado finalmente en la discusión, parecido a un cien pies, cabe preguntar: ¿Dónde está la pastora? He aquí el voto particular:

Excmo. Ayuntamiento: La opinión particular del que suscribe es contraria a todo género de tasas porque el sistema implica la negación del libre ejercicio del comercio que no puede basarse sino en la ley natural de la oferta y la demanda. Sólo en casos especiales podrán tomarse medidas que pueden rayar en las tasas llamadas en contra de los acaparadores; por lo mismo que estos persiguen la vil explotación del productor y más aún del consumidor, poniéndose al nivel del usurero contra el cual se han promulgado leyes protectoras de la sociedad necesitada.

Además mi actitud en este caso no puede ser más justificada para pronunciarme en contra de la proyectada tasa del ganado en vivo, pues quien en la última reunión de la Junta Provincial defendió contra viento y marea la supresión de la tasa del pescado, llegando a votar en contra del acuerdo de dicha Junta, invocando en sostén de la suya particular la de la Junta Municipal, no pue-

de afros defender hoy en caso análogo lo que condenó ayer.

Claro que la manera de atajar la carestía de un producto muerto es el de abaratarlo el vivo. Esto es tan elemental como lo es el encerrar a una persona en algún recinto adecuado, cuando se la quiere limitar su libertad; de modo que el procedimiento es tan supino que no admite controversia, pero en ambos casos no puede justificarse fácilmente tal procedimiento.

El intento de tasar el ganado en vivo no sólo dará por resultado como primer efecto el determinar una activa exportación huyendo los animales indígenas de la isla para evitar el pseudo embargo hacia los puntos de la península española que solicitan carnes sin el embarazo de dicha traba, sino que será una barrera infranqueable para todo intento de atraer a nuestro mercado el otro ganado que podemos llamar exótico o sea el de importación, y de este modo seremos nosotros mismos y no otros los que determinaremos una mayor carestía en los precios de las carnes de consumo por efecto natural de la escasez de carnes en vivo. Y a todo esto no queremos negar que de momento no se produzca cuando se anuncie que se va a implantar la intentada tasa, un movimiento de baratura producido por algunos timoratos tenedores de ganado ante el temor del abuso de la facultad de tasar, que querrán desprenderse tal vez para siempre de sus animales para no someterse a procedimientos en cierto modo violentos; pero baraluras así conseguidas serán de efectos efímeros y transitorios que prontamente desaparecerán.

Y como quiera que la mayor parte o cantidad muy principal del abastecimiento de carnes de Mallorca procede del exterior, careceremos en último término de lo necesario para el consumo con el conflicto de no tener carne ni cara ni barata.

Es también abusiva en sumo grado la tendencia a tasar y dificultar casi siempre a la clase más precaria de los productores de la riqueza nacional, la de los agricultores y sus afines, precisamente de quienes vemos todo el año, sin descanso luchando contra toda clase de dificultades y elementos fortuitos en la producción de lo que nos sostiene en el ciclo de nuestra vida, siendo una verdad inconcusa la de que esta misma clase social contempla paciente y sin protesta como en su daño se comete la gran injusticia de limitar y tasar su acción y sus productos, mientras se tolera y consiente que toda otra clase de materias, artefactos y manufacturas necesarias también para la vida, se encarezcan

hasta lo inusitado, y así las telas para nuestros vestidos, los lienzos para nuestras necesidades íntimas, las drogas, los abonos y productos medicinales tan necesarios para el mantenimiento y sosten de la producción, de la vida y de nuestra salud, adquieren precios que en algunos casos centuplican el valor que alcanzaban antes de comenzar la anomalía que estamos atravesando. ¿Por qué pues tanta exigencia en perjuicio de la gente del campo y tanta manga ancha en favor de las industrias que me permito calificar de urbanas? Será porque las gentes agrícolas, por su desgracia, desperdigadas comúnmente desunidas no esgrimen en su defensa una unión estrecha que las convertiría en falange avasalladora e invencible, para la defensa eficaz de sus intereses?

El argumento Aquiles que se hace para tasar la carne en vivo, sin tener en cuenta la carestía de los forrajes y alimentos de los animales, es el de que tasada la carne en vivo se podría adquirir el ganado al precio a que se tuviese limitado y no más caro, si llegase el caso, que se cree probable, de tener las Autoridades, que incautarse de él. Tal proceder a mi se me antoja abusivo, como abusiva el que se prepara y toma medidas preventivas para en el día propicio valerse de ellas o prevalerse de las ventajas que de una manera premeditada y valiéndose de su fuerza autoritaria, ha preparado, para el caso.

Por estas fundadas razones yo no puedo votar en favor de lo ideado por mi excelente amigo Sr. Barceló.

Pedro Martínez Rosich.

Palma 5 de julio de 1918.

Por telégrafo

Desde Barcelona

Hotel de emigrantes
Barcelona 16 (4 m.)

Con asistencia de las autoridades se ha inaugurado el Hotel de emigrantes situado en la calle de Wad Ras, destinado a albergar durante tres días a los individuos y a sus familias, que lleguen a Barcelona sin medios de subsistencia y para la busca de trabajo.

En la actualidad cuenta con medios para albergar a 300 emigrantes pudiendo en caso necesario doblar.

Los gastos de instalación los han sufragado las primeras sociedades recreativas.

La administración corre a cargo del Comité de la obra social y benéfica presidido

por el Gobernador y formado por personalidades de gran arraigo social.

Se sirvió un lunch a los invitados pronunciando un discurso el Gobernador quien enaltecía la obra social inaugurada.

Inspector

Regresó el Inspector de Seguridad señor Díaz Vivar posesionándose del cargo.

El tasajo

El Gobernador hablando de la escasez de algunos artículos ha manifestado que se intenta traer tasajo de la Argentina para sustituir al bacalao, que cada vez se vende más caro, por haber Inglaterra acaparado todo el que venía del Norte de Europa.

El tasajo podrá venderse relativamente barato.

El espionaje

Pasado mañana se ampliará la indagatoria al ex agente de policía Sr. Guillermo Belles procesado en el asunto del Sr. Brabo Portillo, en vista de algunas manifestaciones hechas por varios testigos.

Se dice que se acentúan los cargos contra el Sr. Brabo Portillo.

El Juzgado que entiende en el supuesto espionaje francés, recibió la declaración de un extranjero y varios agentes de vigilancia.

Denuncias

Han sido denunciados «La lucha, El Progreso, La Iberia y La Tribuna», este último por injurias a Italia.

Fábricas abiertas

Comunican de Sabadell que los fabricantes de estampados han abierto las fábricas. Si los huelguistas no entran durante la semana, volverán a cerrarse.

También se cerrarán las demás fábricas de industria lanera y tejidos.—Olivier.

Asuntos de Baleares

Títulos

Barcelona 16 (4 m.)

En la Universidad se han expedido títulos de bachiller a favor de D. Juan Torres, don Bernardino Alberti, D. Juan Pujol, D. Gabriel Coriés, D. Pedro Morell y D. Roberto Coll, todos alumnos de ese Instituto.—Olivier.

PÉRDIDA

Desde las Oficinas del Fomento Agrícola hasta los Almacenes SAN JOSE se ha extraviado un billete de 100 pesetas del Banco de España.—En el Centro de Anuncios se gratificará el hallazgo con 25 pesetas.

